

## CAMINO DE LAS ASTURIAS

### Etapa 15 BRAÑOSERA-CERVERA DE PISUERGA (34,88 km)

<b>Barruelo de Santullán</b>	<b>Km 4</b>
<b>Herreruela de Castillería</b>	<b>Km 16,8</b>
<b>Felices de Castillería</b>	<b>Km 20,2</b>
<b>Vañes</b>	<b>Km 25,5</b>
<b>Arbejal</b>	<b>Km 31</b>
<b>Cervera de Pisuerga</b>	<b>Km 34,88</b>

Se parte del Ayuntamiento de Brañosera y cogiendo la carretera por la avenida de Conde Munio Núñez (PP-220) el camino se desvía por la calle General Mola para atravesar el arroyo Merdero y seguir paralelo a la carretera por la senda de la Pedrosa en el enclave de la ermita de San Roque. Descendiendo por una densa masa boscosa hasta llegar a Barruelo de Santullán y se llega al aparcamiento de las piscinas que se atraviesa, posteriormente se cruza un puente de madera sobre el río Rubagón, se sigue por una pista bien marcada en un denso rebollar hasta llegar a un claro desde donde se divisa el pueblo de Barruelo de Santullán. Al otro lado de la escombrera se alcanza una encrucijada, se toma la pista de tierra que conduce desde Barruelo de Santullán al barrio de El Helechar. Desde dicho barrio se sigue hasta la antigua mina del Calero, para lo que se debe seguir las roderas que salen del extremo oeste del rellano de la iglesia las cuales giran inmediatamente al norte para subir a un cercano cruce de caminos. Se toma el ramal que sale a la izquierda para enfrenar enseguida una rampa más pronunciada que desemboca en las inmediaciones de la mina.

A partir del Pozo Calero el camino comienza un largo tramo de ascenso por una pista minera ancha que va ganando altura. Ya casi coronado el camino, aumenta el desnivel describiendo en el último momento un giro brusco para buscar una salida al valle por la vertiente septentrional de pendientes suaves. El camino se bifurca justo en ese punto, siguiendo el ramal que sube a la derecha para salvar una gran cárcava. El final del camino va a dar, poco más arriba, a una pista forestal de trazado rectilíneo que guía prácticamente hasta el cambio de vertiente. Éste se alcanza tras tomar un nuevo desvío a la derecha que ofrece enseguida una buena vista de la Sierra de Hajar.

El camino sigue por la parte alta del cordal hasta desembocar en el Pando de Pamporquero desde donde se continua por la parte alta de los pastizales sin tomar ninguno de los sucesivos ramales que se apartan hacia la izquierda. El camino dibuja un par de giros en la ladera perdiendo altura y acercándose al bosque de la Castillería.

El camino busca el fondo del valle, cruzando el Arroyo de Herreruela para continuar por la derecha de la vega y llegar pronto a Herreruela de Castillería tras pasar junto a la ermita de Nuestra Señora del Monte.

Desde la iglesia parroquial de Herreruela, el camino sigue por una calle empinada que gira al norte apartándose de la carretera de acceso al pueblo. Este camino, al principio hormigonado, a unos 200 m. de subida va a salir a una pista forestal por la que se continua en dirección oeste, llaneando entre prados para internarse en una masa arbolada y llegar a una bifurcación donde el ramal inferior lleva hasta San Felices de Castillería.

Desde el centro del pueblo, al pie del puente sobre el arroyo de Valdepatas, se pasa de nuevo el arroyo y se continúa la pista forestal por el margen de la vega. Al cabo de un kilómetro el camino alcanza la entrada a un valle secundario y aunque la traza principal, con las roderas mejor marcadas, parece girar hacia esta pequeña vaguada, el camino sigue de frente y atravesando una cancela se desciende por un robledal hacia los prados para salir a el aparcamiento de la Senda del Roblón pegando a la carretera PP-2173.

Desde este punto nos dirigimos hasta Vañes por un camino que se superpone a la senda cerca del Arroyo Castillería y posteriormente girando hacia la derecha, por un camino de uso agropecuario, llegar a Vañes.

Justo antes de la entrada al pueblo, poco antes de alcanzar la iglesia de El Salvador y sin acceder al núcleo urbano, el camino se desvía a la izquierda desde la carretera CL-627 por unas roderas que se dirigen hacia el Embalse de Requejada, se gira por una senda que se adentra en el bosque al borde del pantano. Tras un par de kilómetros se gira a la izquierda pasando por el borde de la cantera. De esta cantera se sacó la piedra para la construcción de la presa. Posteriormente se encuentra la Senda del Oso, sendero de pequeño recorrido que lleva al pueblo de Arbejal que se asoma a una bonita vista del pantano. En este lugar el camino gira al sur en busca de un sendero que se interna en el robledal, dando inicio a una corta subida por una vertiente pedregosa. La pendiente se suaviza más adelante tras superar un primer cambio de pendiente se pasa a un tramo de bosque espeso que se atraviesa por un cómodo sendero que termina por desembocar en una pista de tierra en el portillo de El Collao.

Desde aquí gira hacia el sur para descender hacia Arbejal cruzando la carretera de la presa de Requejada y pasando por delante de la iglesia de San Andrés Apóstol.

Se sale de Arbejal por el puente de piedra sobre el río Pisuerga y se toman sucesivamente dos desvíos que sitúan el camino paralelo al río Pisuerga por la margen derecha por la senda de la Barcena, contacta más adelante con un camino peatonal y a partir de aquí llegar por el borde del río a la zona del camping y deportiva de Cervera de Pisuerga y siguiendo la calle de San Roque y posteriormente la calle Labradores llegar a la Plaza Mayor final de esta etapa.